

# IAESTE - 3. und letzter Teil

Der Hauptausschuß an der TU Graz hat am 9.4.1992 durch die beiden folgenden Beschlüsse eine Kooperation zwischen der HTU Graz und dem Verein IAESTE Graz abgelehnt.

- Die Abwicklung der IAESTE-Agenden an der HTU-Graz hat in den letzten Jahren reibungslos funktioniert.

Im Jänner 91 wurde ein Verein IAESTE Graz gegründet zur Übernahme dieser Agenden. Bis zum Jänner 92 hat es keinerlei Informationen von seiten des Vereins gegeben. Die Vertreter des Vereines haben darüberhinaus immer klargestellt, die Durchführung der Agenden ohne die HTU-Graz machen zu wollen. Die Informationsbereitschaft des Vereins hat sich bis heute nur auf Dinge beschränkt, die "nicht mehr zu verbergen sind."

Da die Notwendigkeit der Übernahme der IAESTE Agenden der HTU-Graz durch den Verein von unserer Seite nicht einsichtig ist, dies aber trotzdem geschehen ist, ist der Hauptausschuß der Ansicht, daß der Verein kein Interesse hat, daß die Agenden weiterhin von der HTU-Graz betreut werden.

Der vorgelegte Kooperationsvertrag ist in dieser Fassung daher vom Hauptausschuß nicht annehmbar.

Von Seiten des Vereines wird vor allem eine finanzielle Förderung (Raum, Infrastruktur etc.) durch die HTU-Graz angestrebt.

Da der Verein auch Aktivitäten übernommen hat, die Gewinn erwarten lassen (BIMs etc.) und bisher von der HTU Graz wahrgenommen wurden, sehen wir keinen Anlaß,

eine finanzielle Unterstützung durchzuführen.

Die enge personelle Verflechtung des Vereines IAESTE GRAZ mit der Aktionsgemeinschaft macht die Annahmezulässig, daß es sich bei der Übernahme der IAESTE Agenden um eine gezielte Fraktionsmaßnahme gehandelt hat. Ein ernsthaftes Interesse an den IAESTE Agenden hätte jederzeit auch innerhalb der HTU Graz ihren Ausdruck finden können. Die HTU Graz versteht sich nicht als Plattform zur Profilierung von persönlichen Fraktionsinteressen und lehnt eine derartige Vorgangsweise ab.

Für eine vollständige Wiedereingliederung der IAESTE Agenden in die HTU Graz sehen wir jedoch keinerlei Hindernisse.

- Der Vorsitzende wird beauftragt, das zur Zeit nicht besetzte Praxisstellen-Referat auszuschreiben, sobald der Verein IAESTE-Graz sämtliche Agenden der Studierenden- und Firmenbetreuung in den Regionen Steiermark und Kärnten für Studierende der TU-Graz an das Praxisstellen-Referat abgibt.

Der Kooperationsvertrag hätte zwar einige Einspruchsmöglichkeiten der Hochschülerschaft an der TU Graz (HTU Graz) beinhaltet, allerdings keine aktiven Möglichkeiten die Richtung des Vereines entscheidend mitzutragen. Die Statuten des übergeordneten Vereines IAESTE AUSTRIA beinhalten unter anderem Leistungskriterien nach Prüfungsnoten und dem Nachweis von Sprachkursen für die Jobvergabe. Es wäre

keine Gewähr vorhanden, daß der Verein all diese Richtlinien auch anwendet, wenn die HTU Graz ihn finanziell in die Höhe gebracht hätte und der Vertrag von Seiten des Vereines aufgelöst würde. Aufgrund dieser grundlegenden inhaltlichen Diskrepanzen ist in der derzeitigen Form eine Kooperation nicht möglich.

Zu guter Letzt ist es dem Verein IAESTE-Graz auch nicht gelungen, uns davon zu über-

zeugen, daß es sich nicht um eine Aktion einer Fraktion handelt. Man muß zwar den Akteuren des Vereins zugute halten, daß sie bei der letzten Veranstaltung nicht mit den allseits bekannten Fraktionslogo-Leiberl aufgetaucht sind, wie dies bereits bei einer vorjährigen ÖH-Veranstaltung passiert ist (BIM), allerdings gibt es auch hier wiederum keine Gewähr, daß dies nicht bereits demnächst wieder so ist.

## iSFIT

### Eine Woche feste

Stell dir vor, es ist ein Fest und 400 Studenten aus aller Welt feiern eine Woche hindurch - das ist iSFIT.

International Student Festival in Trondheim - kurz iSFIT - eine Woche voll Diskussionen, Konzerten, Festen, Kennenlernen anderer Kulturen und viel, viel Spaß. Die circa 400 Teilnehmer waren StudentInnen aus aller Welt. Einige aus Afrika und Asien, wenige aus Amerika und Australien, der Großteil kam aber aus den verschiedensten Teilen Europas. Geplant und verwirklicht wurde diese Großveranstaltung von Studierenden in Trondheim. Und die Organisation war (fast) perfekt. Begonnen hat alles schon letztes Jahr, als alle Unis angeschrieben wurden und Studierende aufgefordert worden sind, sich zu bewerben. Aus diesen fast 4000 Briefen wurden 500 ausgewählt (möglichst breit gestreut nach Studienrichtung, Heimatland, Interessen, ...) und eingeladen.



Astrid Andrae  
Referat für Internationales

Quartier war in Trondheim schon gesorgt, alle TeilnehmerInnen waren privat bei Hosts untergebracht. Der ernsthafte Teil des Festes begann am Tage darauf. Insgesamt standen 10 verschiedene Themenschwerpunkte zur Auswahl, alle in näherer oder weiterer